

Graines de méteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°16 - Octobre 2024



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

La ferme de la petite Mouliche

Tandis que le Sommet de l'élevage attirait professionnels et visiteurs à Clermont-Ferrand, un collectif de 8 jeunes paysannes fêtaient leur première année d'installation dans les monts du Livradois. Eleveuses de brebis, céréalières pour farine panifiable, maraichères, elles cultivent 60 hectares, mais elles cultivent aussi **une présence locale étonnante et attractive**. Le dortoir aménagé dans une des granges ne cesse d'accueillir des jeunes en stage, en recherche de travail et de relations qui aient du sens.

Adhérentes au réseau « Paysans de nature » né en Vendée, elles pratiquent une agriculture soucieuse de la biodiversité sauvage. Les insectes et les plantes sont de plus proches alliés que l'usage intensif des pesticides. Présentes sur les marchés ou en vente directe, elles font de **la proximité avec les habitants d'un territoire** un atout pour rendre plus accessible une alimentation saine et de saison.

Face à la diminution inquiétante des exploitations, elles contribuent à inventer des modèles alternatifs et coopératifs viables. A qui veut bien voir, ce réseau interroge le lien manifeste entre la société consumériste, le dérèglement climatique, la perte de biodiversité, l'alimentation rapide et bon marché, la santé, l'agriculture,

Arnaud Favart

LABORATOIRE

Fraternibus

Dans l'Eure, le Cantal, en Dordogne, en Camargue ou à Cambrai, des bénévoles du Secours Catholique vont à la rencontre des ruraux avec leur « Fraternibus ». Ils ne voulaient pas se contenter d'accueillir lors d'une permanence dans un local. Sans transports en commun, la mobilité est un défi. Ce fraternibus permet de **se rendre présents** dans des territoires éloignés. Aménagé pour être un lieu de convivialité, on peut faire connaissance, confier ses attentes, faire circuler l'information. **Être présents** les jours de marché, c'est redonner de la visibilité et de la reconnaissance à des personnes. « Aller vers » est au cœur de cette démarche solidaire. Vaincre les distances et **redonner de la proximité** est aussi une démarche spirituelle, parce que nous nous laissons transformer par la surprise de la rencontre, par la tendresse et la compassion que Dieu nous donne de vivre.

PRESENCE ET PROXIMITE

Avancer ensemble de deux pas à la suite de TERRES D'ESPERANCE !

Session de théologie pastorale pour les acteurs de la Mission rurale, des diocèses et mouvements.

Du vendredi 29 novembre 13h30
au samedi 30 novembre, 15h30
Maison de la Conférence des évêques de France,
58 avenue de Breteuil - Paris 7ème

*Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu ?
...Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ?*

Matthieu 25

Contempler la manière dont Jésus-Christ a été présent à ses disciples, à son peuple et à la première génération chrétienne nous stimule pour écrire nos propres présences d'Eglise dans les territoires ruraux. L'annonce du Royaume de Dieu et sa justice va de pair avec l'annonce de sa proximité.

Inscrivez-vous dès maintenant :

<https://missionrurale2024-cef.venio.fr/fr>

Voir programme et listes d'hébergement

clôture des inscriptions le 15 novembre



France 2 - Jour du Seigneur - 20 octobre
La Mission rurale en 26 mn 10h30

P. Arnaud FAVART
Mission rurale
Pour un contact
rural@cef.fr

